

SCHILLERSCHULE Gymnasium



Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Lehrkräfte, liebe Mitglieder des Verwaltungsteams,

die vorliegenden Schulnachrichten sollen die gute Tradition der bisherigen Schulnachrichten fortsetzen.

In einem ähnlichen Sinn startete das Schuljahr 2016/17 unter dem Motto *Bewährtes fortführen*. Tradierte Werte und Regeln, die das Zusammenleben der Schulgemeinde an der Schillerschule zu einem besonderen machen, sollen in diesem Schuljahr erkannt und wertgeschätzt werden. Hierzu gehören sicherlich der gute Ton im Hause, die Frage der angemessenen Kleidung aller an Schule Beteiligten, wie auch der Blick für Ordnung und Sauberkeit. All diese Aspekte prägen das Profil der Schillerschule.

Als neue Kolleginnen und Kollegen heißen wir in diesem Schuljahr willkommen:

Herrn Beltz-Stock (D/PW) Frau Griesar (Inf/Spa) Herrn Schumacher (PW/Spo) Frau Stippler (D/Sp) Frau Drewing (Bio/Phy) Frau Plugge (E/Spa) Frau Schwarz (E/ev. Religion) Frau Winning (Spa/D/F)

Gleich am ersten Schultag konnten wir auch den frischgebackenen Ruder-Weltmeister im Achter, Yannick Burg, wieder an der Schule begrüßen. Er kam zusammen mit dem Ruder-Trainer-Weltmeister und Lehrer der Schillerschule, Ralf Hollmann, direkt mit Titel und Medaille aus Rotterdam. Herzlichen Glückwunsch!

Einen Tag später, am 30. August 2016, hießen wir 150 Sextanerinnen und Sextaner sowie ihre Eltern als neue Mitglieder der Schulgemeinde willkommen. Unter Moderation des Kollegen Boris Hillen und mit würdevoller musikalischer Bergleitung des Orchesters wurden die neuen Fünftklässler herzlich von der Schule empfangen, die Jonglage AG sowie eine Tanzeinlage der Sechstklässlerinnen rundeten das kurzweilige Programm ab.

Wie immer erhielten die Kinder einen Gutschein für das Lesecafé als Willkommensgeschenk des Fördervereins, zusätzlich gab es in diesem Jahr das aktuelle Jahrbuch geschenkt.

Unter dem Anspruch *Bewährtes fortführen* haben sich Anfang Oktober 20 Lehrerinnen und Lehrer zur jährlichen SEnF-Tagung (Schulentwicklungsforum) getroffen und unter dem Motto *Schule mit Profil – SchülerInnen mit Profil* Ideen für ein AG – und Wahlunterrichts- sowie Klassenlehrerkonzept unter G9 erarbeitet. Die Ergebnisse werden während des Pädagogischen Tags am 30. Januar im Kollegium diskutiert.

Zum 01.11. werden folgende Lehrerinnen und Lehrer ihren Vorbereitungsdienst an der Schillerschule antreten:

Herr Bethe (D/E)

Frau Bußinger (Mu/Ethik)

Frau Kleinehollenhorst (B/M) Frau Koenen-Klein (Ku/Phy) Wir wünschen den neuen Kolleginnen und Kollegen erfolgreiches Arbeiten an der Schillerschule.

Mit Beginn es neuen Schuljahrs wählten die Schülerinnen und Schüler eine neue Vertretung, die am 6. Oktober mit der Unterstufenparty auch gleich ihre erste Aufgabe zu erfüllen hatte. Das Schulsprechergremium setzt sich zusammen aus Leif Nordsiek, Yannik Schönzart, Tahir Erbas.

Der ehemaligen Schülerin der Schillerschule und Olympia-Siegerin im Fechten Helene Maier wurde durch eine Veranstaltung der Organisation *Jüdisches Leben in Frankfurt* geehrt. Während zweier Termine war die Veranstaltung Schülerinnen und Schülern sowie der Öffentlichkeit zugänglich.

In der unmittelbaren Nachbarschaft begrüßt die Schillerschule den neuen Direktor des Städelmuseums, Herrn Philipp Demandt. Wir freuen uns auf eine gewinnbringende Zusammenarbeit.

Erfreuliches gibt es auch aus unserer Schulmensa zu vermelden: Am 20.09.2016 wurde unsere Mensa in einem feierlichen Akt von der Deutschen Gesellschaft für Ernährung zertifiziert. Herzliche Glückwunsch an unseren Chefkoch Herrn Mahlzahn. Um das Qualitätssiegel zu erhalten, muss der Mensabetreiber das Schulessen fett- und salzarm, ohne Geschmacksverstärker und Süßstoffe zubereiten. Darüber hinaus darf kein Dosenobst verwendet werden, Gemüse muss frisch oder gefroren eingesetzt werden. Entscheidend für die Zertifizierung ist ebenfalls die Abwechslung im Speiseplan.

Für das kommende Schuljahr ist darüber hinaus die Fortsetzung unseres erfolgreichen Projektes "1000 Bilder für das Städel" geplant. In diesem Jahr wird das Senckenbergmuseum saniert. Dies möchte die Schule unterstützen, indem die Fachschaften Biologie und Kunst basteln, malen und zeichnen. Die Ergebnisse werden während eines Weihnachtsbasars am 09. Dezember zugunsten des Städelmuseums verkauft

Während der Weihnachtszeit engagiert sich die Schillerschule darüber hinaus während der Weihnachtsveranstaltung des Liebieghauses: Die Feierlichkeiten im Liebieghaus Garten werden zum Teil vom Schiller Chor mitgestaltet.

Als Leuchtturmschule der Sprachförderung in der Frankfurter Schullandschaft hat unter der Leitung von Herrn Larbig ein digitales Projekt zur Sprachförderung stattgefunden. Unterstützt wurden diese *Spitzentexter* von der Polytechnischen Gesellschaft sowie vom Förderverein der Schillerschule. In diesem Jahr geht es in die Phase II des Projekts, in dem eine digitale Platform entsteht, auf der Schülerinnen und Schüler Texte einstellen und diese gemeinsam kommentieren bzw. bearbeiten können.

Last but not least gratulieren wir Herrn Bodo Kirchhoff herzlich zum Börsenpreis des Deutschen Buchhandels. Als Vater zweier Schillerschüler und direkter Nachbar ist er uns seit langen Jahren verbunden

Herzliche Grüße aus der Schillerschule

Claudia Wolff Schulleiterin

(ladilusty

Schillerschule – Gymnasium – Morgensternstr. 3 – 60596 Frankfurt am Main - Tel: 069/212-35720/ oder 069/212-33058 – Fax: 069/212-40563 - E-Mail: poststelle.schillerschule@stadt-frankfurt.de – Home: www.schillerschule.de